



Fin 2023, l'association boucle sa cinquième année d'existence.

Voici en bref, la plupart des activités menées au cours de cette année 2023.

Axe 1 : Le soutien aux accidentés du travail, et à leur entourage

- Soutien moral, juridique et parfois financier avec la mise en place de cagnottes pour les familles des 3 collègues décédés en 2023 (Sébastien, Mikel et André)
- Poursuite du soutien notamment aussi pour Marion, Fanny, Martine, Émilie, Sandrine, Anna, ... proches de collègues décédés au travail et toujours confrontées aux interminables procédures judiciaires.
- Présence auprès de la famille de François CHIRAT lors du procès en appel contre GARELLI à Grenoble (juin)
- Soutien aux collègues accidentés du travail en 2023
 - dont notamment Florian, Julian, Grégory, Hugo
 - au moins 3 accidents graves recensés : à St-Paul (La Réunion), Hyères (Var) et Roquesteron (Alpes-Maritime)
 - aide financière et soutien juridique apportés à Kevin victime d'un grave accident en 2021 et en procès contre les sociétés Ouest Acro et CAPRAL
- L'association et le syndicat (SYSOCO) portent plainte et se portent partie civile dans le procès à venir contre la société CAPRAL : pour ses formations illégales et ses pratiques commerciales trompeuses présentant les cartouches pyrotechniques P2 comme de simples « gros pétards ».

Axe 2 : Le soutien aux salariés dans les conflits liés au travail

- Accompagnement de nombreux collègues pour des conflits avec leur employeur via de l'aide juridique, des courriers de la part de l'asso aux employeurs (ETT et/ou EU) pour appuyer les collègues en difficultés dont notamment Hugo, Jean-Philippe, Axel, Victor, Mohamed, Natacha, Frédéric, Olivier, Thomas, Tanguy, Benjamin, Adrien, Émile, Kévin, Ronan, Hayli, Sihame, Dominique, Damien, Bertrand, Alexandre, Florian, Marc, Simon, Aurélien, Émilie, Marc, Nadège, Thibaud, Ekaterina, Henri, Jacques, Alexandre, Christophe, Rémy, Vicky, Pierre, Nicolas, Julien, Nicolas, Félicien, Arthur, Quentin, Loïc, Guillaume, Vincent, Claudia, Damien, Valentin, Eliott, Dimitri, Thomas, Nelle, Julien, Romain, Charlie, Ewald, Pablo, Luc.
- Aide juridique et financière à Loïc dans sa procédure au Prud'Hommes face à Ouest Acro
- Aide et soutien à Jules qui a obtenu la condamnation de Jarnias par les Prud'Hommes pour licenciement abusif
 - Soutien juridique, relecture dossier
 - Appel à témoin pour le dossier de Jules
 - Intervention volontaire du syndicat pour faire valoir le tort causé à l'intérêt collectif des cordistes (notamment sur les frais de déplacement : IGD en calmendaire, frais de transport, heures de route)
- Communication dans la presse pour révéler au public les procédures en cours et/ou leurs résultats
 - Issue du procès de Jules contre Jarnias
 - Publication sur l'envers du décor chez Jarnias (Médiapart)
 - Résultat : 2 mises en demeure et un procès pour diffamation à venir
- Dénonciation publique des conditions de travail chez Cabestan notamment sur le chantier de la tour Hekla + appel à témoignage
- Soutien auprès des collègues de Services Voltige et STAM en vu des élections professionnelles par le biais du syndicat
- Relai d'infos CGT et soutien aux collègues de la CAN, de la SETT et d'ERGOS cordes en vu de leurs élections professionnelles

Axe 3 : En amont, l'implication dans la défense des conditions de travail (politique)

- Participation à un groupe de travail dirigé par la Direction Général du Travail (DGT) dans le cadre du plan santé 4 du gouvernement
 - Objectif : faire entendre la voix des ouvriers dans ce groupe de travail paritaire
 - C'est 4 réunions sur Paris en 2023 sur différents axes de travail et sujets dont notamment : les risques d'éboulement rocheux, le travail en espace confiné, une étude statistique sur les accidents du travail chez les cordistes, les nouvelles certifications de formations, la création d'indicateurs statistiques propres à notre métier (code APE, rubrique PCS, piste d'utilisation des codes ROME,...)

- Énorme travail de recensement de numéro SIRET d'environ 1600 entreprises dans le but de sortir une étude statistique sur l'accidentologie chez les cordistes, en collaboration avec les statisticiens de la CNAM
- Nouveau sondage sur les EPI et communication des résultats
- Réunion avec les ETT signataires pour faire le bilan de la convention sur les EPI
- Prise de contact avec l'OPPBT pour exiger d'être consulté lors de la réalisation de documents lié aux travaux sur cordes
- Lettre ouverte à France Travaux sur Cordes pour qu'ils se positionnent face aux morts de cordistes à répétition
- Présence de l'association aux rassemblements pour la santé et la sécurité au travail à Paris et Bayonne (avril 2023)
- Échange avec le syndicat des Scaphandrier (Scaphmotion) concernant la mise en place récente d'une obligation de certification des entreprises pour pouvoir exercer dans les travaux hyperbares. Comment ça se passe chez eux, comment analysent-ils la chose, comment se sont-ils organisés ?
- Prise de contact avec la nouvelle organisation patronale « French Rope »

Axe 4 : La collecte et le partage d'informations

- Publication du livre « Un jour j'irai là-haut »
- Intervention de l'asso auprès des stagiaires du Greta de Die. Au menu : sensibilisation aux accidents, prévention et droit du travail.
- COM : Décryptage – cordistes : une profession de débutant
- COM : appel à la grève général du 7 mars
- COM : jeu concours « claque ta banderole »
- COM : Sondage sur la fourniture des EPI et bilan avec les ETT signataires de la convention
- COM : alerte canicule
 - Relais info INRS
 - Info juridique
- COM : droit d'alerte/droit de retrait
- Soutien du rassemblement de femmes cordistes qui a mené à la création du collectif HautPluriElles
- COM : REX chantier décolmatage silo ciment + Fiche information/prévention/réglementation chantier silo
- COM : Alerte cabestan chantier tour Hekla + appel à témoignage
- Diffusion fiche accident mortel sur un chantier via-ferrata par le Ministère du travail
 - Diffusion réseaux
 - Diffusion aux entreprises de TP
- COM : news de Noël lettres types à envoyer (indemnités km, IGD/calendaire, heures de route)

Vie de l'association

- AG annuelle juin Colombier (03 Allier)
- Multiple soirées débats/rencontres cordistes à Paris
- Festival « Derniers de Cordées » dans l'Allier (03) les 23 et 24 septembre
- Tournée cordistes « Grand Nord » avec 4 rencontres : Paris, Lille, Reims et Amiens
 - Rencontre et présentation du livre « un jour j'irai là haut »

Autres

- Lectures / débats autour des livres d'Éric Louis avec lecture d'extraits choisis par Sibylle Luperce
- Intervention radio « Micro-Rebelle »
- Intervention radio « Chroniques syndicales »
- Presse BALAST : témoignage Grégory
- Nouveau site internet et nouvelle adresse mail